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Preside: Señor Representante Martín Tierno.

Miembros: Señores Representantes Mario Ayala,  Daniel Caggiani y Oscar De los
Santos.

Secretaria: Señora Doris Muñiz.
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SEÑOR PRESIDENTE (Martín Tierno).- Habiendo número, está abierta la reunión.

Entre  los  asuntos  entrados  tenemos  una  comunicación  enviada  por  la  Junta
Departamental  de  Paysandú,  relacionada  con  los  medios  de  prensa  por  parte  de  la
Presidencia de la República.

Asimismo,  ha  llegado  una  nota  desde  la  Junta  Departamental  de  Rivera
relacionada con una línea de transporte que pide la empresa Nossar. Me refiero a la línea
Rivera-Punta del Este.

También llegó una invitación para el día de mañana, jueves 12, a la hora 12, al
evento de colocación de la piedra fundamental que dará inicio al Parque Agroalimentario,
en Camino de La Granja y  Camino Luis  Eduardo Pérez.  Participará en la  oratoria  el
Intendente Martínez, el ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, ingeniero agrónomo
Benech, y el presidente de la Unidad Alimentaria de Montevideo, señor José Saavedra.

Por  otra  parte,  el  director  del  Área  Legislativa  nos  hace  saber  que  el  señor
presidente  de  la  Cámara  ha  manifestado  interés  en  mostrar  las  actividades  de  las
Comisiones a través  de imágenes,  que serán publicadas en el  tuit  de  la  Cámara de
Representantes. A esos efectos, funcionarios de la oficina de Fotografía de la Comisión
Administrativa  recorrerán  las  distintas  áreas  de  reunión,  previa  autorización
correspondiente, a fin de tomar imágenes de las reuniones.

Si todos estamos de acuerdo, se habilita la toma de fotografías.

(Así se procede)

——El informe que realizó el diputado Ayala sobre la designación de la ruta terciaria
del departamento de San José, como "Ramal Ruta Nº 11", ya ha sido firmado por algunos
integrantes  de  la  Comisión.  Después  que  tengamos  todas  las  firmas  se  elevará  a
Secretaría de la Cámara para incluirlo en el orden del día de las próximas sesiones.

Tenemos prevista  la visita del  ministro para el  día miércoles 18 a las 12 y 30.
Habíamos acordado que concurriría conjuntamente con autoridades de la Administración
Nacional  de Puertos  por  temas portuarios,  y  que íbamos a incluir  el  proyecto  de ley
relativo a los padrones del dique Mauá, en la rambla de Montevideo, que tiene media
sanción.

Se hicieron una serie de invitaciones a diferentes actores relacionados con ese
proyecto. Sin embargo, nos faltó incluir a la Comisión de Patrimonio Cultural de la Nación.
La Comisión de Transporte y Obras Públicas del Senado la recibió, teniendo en cuenta el
patrimonio que implica el dique Mauá. Inclusive, hay un proyecto de museo histórico.

Me acota el señor diputado Caggiani que se podría agregar la convocatoria del
Ministerio de Educación y Cultura.

Por tanto, está convocado el ministro de Transporte y Obras Públicas, que vendrá
acompañado por la ANP; después activaremos todas las invitaciones: a la Intendencia de
Montevideo, a la Dinama, a la empresa Buquebús, que es la que presenta el proyecto, a
la Comisión de Patrimonio, y al Ministerio de Educación y Cultura.

SEÑOR AYALA (Mario).- ¿En la comparecencia del ministro seguramente se van a
tratar las obras proyectadas para el  acceso al Puerto y a la nueva terminal  que está
prevista?

SEÑOR PRESIDENTE.- Los puntos a tratar  son:  la  carga paraguaya,  que en la
última comparecencia del ministro se habló, pero queremos saber cómo ha transcurrido
ese proceso, el  tema de los contenedores, el  viaducto sobre la rambla portuaria y la
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financiación por parte de la ANP, el  puerto pesquero en Capurro, el  plan maestro del
Puerto de Montevideo, y el proyecto del dique Mauá.

Estamos viendo la posibilidad de hacer alguna visita al ramal de Ruta Nº 8, desde
Pando hasta Melo, donde el Ministerio de Transporte y Obras Públicas está realizando
varias obras. La idea es ir con la Comisión de Transporte y Obras Públicas del Senado,
hablar  con los  vecinos y  dar  una señal  desde el  Parlamento,  a  partir  del  trabajo  en
conjunto de esos temas. Esa recorrida sería para fines de mayo. Una vez coordinada lo
anunciaremos de inmediato, ya que el trayecto es largo y vamos a necesitar dos días por
lo menos. 

SEÑOR AYALA (Mario).- Quiero aprovechar este planteo de visita a la Ruta Nº 8
para proponer a la comisión la posibilidad de planificar futuras giras a las obras que se
están desarrollando a lo largo y ancho del país. El mes pasado anduve por el litoral y el
centro del  país,  y puedo decir que se ve bastante actividad en diversas rutas. En mi
departamento hay una gran movida no solo en la Ruta Nº 30 sino en la Ruta Nº 4, pero
también en Salto, Paysandú, Mercedes, Río Negro y Flores. Por lo tanto, con tiempo,
sería bueno planificar visitas a estas obras porque seguramente haya inquietudes de la
sociedad o de los usuarios de estas rutas.

Por ejemplo, en Artigas recibimos muchas quejas por la reparación de la Ruta Nº 4.
Sabemos que varias de las empresas que estuvieron trabajando allí han dejado mucho
que desear, con arreglos que no duraron ni tres meses y que se empezaron a levantar
con el  calor;  ahora,  se está construyendo nuevamente.  Creo que sería  importante la
presencia de la comisión de manera de escuchar a los vecinos y a los que tienen la
responsabilidad de control.  Reitero: sería  bueno coordinar una visita  con tiempo para
realizar ese recorrido.

Valoro la cantidad de obras que se están haciendo a lo largo y ancho del país en
las rutas porque, si bien podemos coincidir en que era necesario hacerlas antes, se están
concretando; eso es muy positivo.

SEÑOR PRESIDENTE.- Coordinaremos oportunamente lo planteado por el señor
diputado Mario Ayala. A propósito, el año pasado y el anterior la comisión ya estuvo por el
litoral del país. No llegamos a la ciudad de Artigas ni a la Ruta Nº 4, pero en la Ruta Nº 30
estuvimos con el señor diputado Ayala en una visita que realizamos en noviembre. Como
dijo el señor diputado, hay muchas obras y en algunos casos hubo ciertos problemas que
se fueron solucionando. De todos modos, es bueno visitar las obras y relacionarse con
los vecinos y con quienes están trabajando en ellas.

El miércoles pasado tuvimos la visita de la Comisión de Tránsito y Transporte de la
Mesa Permanente del Congreso Nacional de Ediles y nos invitaron a participar de los
talleres  en  Atlántida  del  día  12  de  mayo.  Me designaron  a  mí  como miembro  de  la
comisión para participar en esos talleres. Me pregunto si algún otro señor diputado piensa
participar para coordinar el traslado. Tenemos hasta el miércoles 18 de este mes para
decidir.

Se levanta la reunión.
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